

Se pronuncian por la guerra **dirigentes de la Rerum Novarum**

NI EL GOBIERNO NI EL PARTIDO LIBERACION NACIONAL HABIAN ADOPTADO LA POSICION QUE AHORA ADOPTA ESA CENTRAL.

La "Rerum Novarum" se ha pronunciado escandalosamente en favor de la invasión a Cuba. Es decir, que se ha pronunciado por la guerra mundial. Ha elaborado un documento vergonzoso que la desnuda ante el pueblo una vez más, como instrumento del Departamento de Estado en nuestro país.

Ni el Gobierno, ni el Partido Liberación Nacional han dado un pronunciamiento semejante. ¿Por qué lo ha dado la Rerum? Por dos razones; porque es una organización subvencionada desde los Estados Unidos con dinero de los monopolios; y porque

está dirigida por un cubano contrarrevolucionario. Los ticos que aparecen en la directiva de esa Central no juegan ningún papel en la organización.

Desde luego, el anterior ataque lo formulamos contra los dirigentes de la Central y no contra sus afiliados. Por el contrario, creemos que los trabajadores que militan en esa Central sindical deben abrir los ojos y barrer a ese grupo de dirigentes que no tienen escrúpulos en servir intereses que no son los de nuestra clase trabajadora ni los de nuestro pueblo.

La Fertica no quiere pagar muellaje

QUE ES SERVICIO QUE PAGAN TODOS LOS COSTARRICENSES ARAÑO CIELO Y TIERRA PARA CONSEGUIR EL CONTRATO Y AHORA CHANTAJEA AL GOBIERNO AMENAZANDOLO CON IRSE

Se ha suscitado un lío entre el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico y la FERTICA. Esta empresa ha resultado pretendiendo que el ferrocarril no le cobre derechos de muellaje. Amenaza con irse del país si se le cobran. La verdad es que la FERTICA no se irá ni empujándola. El negocio que ha logrado conseguir es de muchos millones y no lo va soltar tan fácilmente. Su actitud es de chantaje. Quiere que el Ferrocarril, que es una empresa del Estado, le regale una suma de cientos de miles de colones por año. Alega el Gerente de la Fertica que fue engañado por el Ferrocarril. Pero el Gerente de esta empresa le ha demostrado con documentos que no existe tal engaño. FERTICA desde que inició negociaciones fue enterada de que tendría que pagar esos derechos, como los pagan todos los costarricenses, y del monto de los mismos. Sin embargo "La Nación" ha salido a defenderla con el conocido y falaz argumento de que si no se le da a Fertica lo que pide no tendremos más inversionistas extranjeros.

Pero nosotros preguntamos una vez más: ¿Qué importancia verdadera pueden tener para nuestro país inversionistas como la FERTICA? Esta compañía establecerá una industria en la zona del Pacífico con grave peligro para todos los habitantes de Puntarenas. Ocupará a treinta o cuarenta tra-

bajadores y se llevará todas las utilidades. No pagará impuestos. Y el muellaje, que no es un impuesto, también se niega a pagarlo a pesar de que se había comprometido tácitamente a hacerlo. Todo esto es absurdo e indignante. Para conseguir su contrato en Costa Rica sus personeros arañaron cielo y tierra. Todos lo recordamos. El país pone a su disposición todos los recursos de que dispone, acumulados por el trabajo de nuestro pueblo, y todavía quiere negarse a pagar un servicio que al Estado le cuesta dinero. Sabe a qué se tiene. Cuenta con dos o tres costarricenses con influencias políticas que le sirven de mascarón de proa. Y cuenta con periódicos que en su oportunidad le sirven con abnegación. Nada hay de raro en que todo el incidente tenga como finalidad conseguir permiso para que FERTICA construya su muelle propio. Esto significa, si el permiso se da, que todas las grandes compañías podrán solicitar lo mismo y tendrán muelles, ferrocarriles, teléfonos, correo, calles, etc. Es decir, que podrán desplazar al Estado de todos los servicios públicos. Vienen a explotarnos, a apoderarse de nuestras riquezas, y según "La Nación" y otras gentes debemos quedarles muy agradecidos. Es el colmo del agachamiento, y en el fondo, servilismo frente al Departamento de Estado.

Centros Obreros de Estudios Sociales

SAN JOSE:

Hablarán una representante de la Juventud Socialista Costarricense y,

EDUARDO MORA V.

sobre:

LA SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO VENEZOLANO Y EL REPUDIO A LA DICTADURA DE BETANCOURT.

ALAJUELA:

(100 vs. al Este del Seguro) a las 7. 30 de la noche. hablará:

FERNANDO CHAVES MOLINA

sobre:

LA HEROICA LUCHA DEL PUEBLO VENEZOLANO POR LA DEMOCRACIA Y LA LIBERACION NACIONAL.

HEREDIA:

Lunes a las 7 y 30. (Altos Panadería Leandro).

Hablará:

CARLOS LUIS FALLAS

sobre:

LA SITUACION ACTUAL DE VENEZUELA Y LA TRAICION DE BETANCOURT.

OSCURO, POBRE Y ODIOSO....

(Viene de la Página 4)

Pero, con todo y los tribunales especiales, el pensamiento existe y subsiste; y el costarricense que piensa y que por su pensamiento pueda ser juzgado y con-

denado por la inquisición, podrá decir siempre la frase de Galileo: "¡E pur si muove!"

CARLOS LUIS SAENZ